

*M. act.*: Début de la maladie il y a 7 mois. Se plaignait de maux de tête et affaiblissait.

Dans les premiers jours il s'aperçut de douleurs intestinales augmentant avec les mouvements abdominaux. Il s'aperçut aussi que le blanc des yeux était d'une teinte jaune, consulta le médecin.

Quelques jours après ses mains et ses pieds deviennent jaunes en commençant par les extrémités, puis en trois semaines son corps devient couvert d'une teinte jaune foncée.

Son état ne s'est guère amélioré dans les semaines qui suivirent.

A son entrée à l'hôpital le malade avait maigri de 25 lbs depuis le début de sa maladie, sa couleur jaune foncé indiquait clairement que son foie était malade. Après un traitement médical de douze jours, nous le recevons dans le service de chirurgie.

*Ses antécédents héréditaires et personnel* ne sont pas en faveur de calculs, et d'après la marche et la durée de la maladie, l'absence de crises, de douleurs, la décoloration et l'odeur fade des selles nous croyons avoir affaire à une occlusion complète des voies biliaires principales, hépatique ou cholédoque.

L'état général du malade, la température et le pouls permettent de tenter une intervention chirurgicale le 2 février dernier.

Cholécycto-jéjunostomie pour occlusion du cholédoque au niveau de la tête du pancréas.

Le malade a très bien supporté l'intervention, et durant les quatre premiers jours il n'a pas fait de température. La septième et la neuvième journée il fait deux poussées de température qui sont dues à un hématome. La cinquième journée après l'opération, nous avons une selle jaune colorée, d'odeur fétide, et déjà la bile se rendait dans l'intestin.

Dans les jours qui suivirent l'opération nous remarquons que graduellement la teinte jaune a de beaucoup disparu, et le malade est en pleine voie de guérison. Il a engraisé de 30 livres.